
орган парткома, ко
митета ВЛКСМ, ди
рекции, профкома 

и месткома 
Ленинградского 

Индустриального 
института 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

1НИН№ё380| 

№ 94 (510) 
21 ноября 1939 г. 

Вторник 
Год издания шестой 

Цена 5 коп. 

Телефоны: Г 9-14-02, 
внутренние—14-02, 

14-17, 14-03 

и-вЧ—Ч" 

Щ;^^"?"^" \-.А^'^'Х5'":г^"«^ '̂ ~г=с""П'̂  

'•.; м 
йй:;;ШЙ:'1*Й 

О о о о 

Из обращения окружного предвыборного 
совещания 12-го избирательного округа 
по выборам в Ленинградский Областной 
Совет депутатов трудящихся ко всем изби

рателям 12-го избирательного округа 
Ы лекабря пароды нашей великой Ро-

диы будут выбирать па основе самой де
мократической в мире Сталинской Консти-
туци народных представителей в мест
ные Советы депутатов трудящихся. 

Предстоящие выборы в местные Со
веты на основе Сталииской Конституции 
осуществят до конца демократизацию 
поитмческой жизни нашей страны и 
еще боюе укрепят морально-политиче
ское единство советского народа. 

Трудящиеся ордена Лепина завода 
«Свепапа» выдвинули в депутаты Ле
нинградского Областного Совета по на
шему 12-му избирательному округу кан
дидатуру лучшей дочери советского на
рода, доказавшей на деле свою предан
ность партии, непартийного большевика, 
комсомолку сталинской закалки, ста
хановку-работницу и славную летчицу 
советской авиации Екатерину Николаев
ну Кузнецову, любящую свой народ, 
свою Родину, способную бороться за 
но1ное торжество коммунизма. Ее кан
дидатура была единодушно поддержана 
на собраниях предприятий и учреждений 
жашего округа. 

Товарищи избиратели! Руководствуясь 
вашей волей, мы пришли к единодушно
му мнению, что Екатерина Николаевна 
Кузнецова является достойным кандида
том блока коммупистов и беспартийных 
в депутаты Ленинградского Областного 
Совета депутатов трудящихся. 

Мы призываем вас дружно проголосо
вать за верную дочь парода Екатерину 
Николаевну Кузнецову, кандидата блока 
коммунистов и беспартийных в депутаты 
Ленинградского Областного Совета тру
дящихся по 12-му избирательному ок-
РУГУ-

Мы призываем вас продемонстриро
вать еще раз незыблемую силу великого 
союза коммунистов и беспартийных, на
шу монолитную сплоченность вокруг 
героической партии большевиков, ее 
Центрального Комитета и Советского 
правительства, вокруг товарища Сталина. 

Мы призываем вас встретить депь 
выборов в местные Советы новым подъ
емом социалистического соревновапия. 

Наше дружное активное участие в 
выборах в местные Советы депутатов 
трудящихся покажет всему миру еще 
раз единство и силу советского народа— 
силу, грозную для врагов Советской 
страны и поджигателей войпы. 

Да здравствует великая Сталинская 
Конституция народов Советского Союза! 

Да здравствует сталинский блок ком
мупистов и беснартийных в предстоящих 
выборах в местные Советы депутатов 
трудящихся! 

Да здравствует наша героическая, 
ленинско-сталинская партия большеви
ков! 

Да здравствует наш вождь, учитель 
и друг товарищ Сталин! 

На 39-м избирательном участке 
За полтора месяца агитколлектив 

39-го избирательного участка нровол 
уже довольно большую работу среди а-
бирателей. 

Организовано 34 кружка, в которых 
агитаторы ознакомили избирателей с ма
териалами IV и V сессий Вер
ховного Совета СССР, провели бесе
ды, посвященные ХХИ годовщине Вели
кой Октябрьской социалистической рево
люции. Сейчас в кружках изучают По
ложение о выборах в местные Советы 
депутатов трудящихся и ознакамливаются 
с биографией кандидата в депутаты Об
ластного Совета тов. Е. Н. Кузнецовой. 
Одновременно агитаторы разъясняют из
бирателям вонросы внутренней и внеш
ней политики СССР. 

В ряде кружков занятия проходят 
очень оживленно и с большим интере
сом. Количество слушателей в них все 
увеличивается. ^ 

Так, в кружке, руководимом тов. II. А. 
Бирюковым, кружковцы изъявляют жела
ние заниматьс-я не 3, а 5 раз в месяц 
и вербуют в свои ряды новых слушате
лей. 

К числу агитаторов, хорошо ведущих 
работу, надо отнести и тт. Чеснокова, 
Томилова, Ожерелкова, Письменного, Би
бинейшвили, Сигалова. 

Однако в агитационной работе мы 
нмеем пробелы. Мы не уверены в том, 
что занятия посещают все избиратели, 
которых надо было вовлечь в кружки, 
не ведутся индивидуальные занятия о 
теми, кто не может покидать евои квар
тиры, не знаем подчас детально, каково 
ноложенне в том или другой кружке, до 
снх пор семинар для агитаторов прово
дится нерегулярно. 

Во всех этих недостатках в первую 
очередь виновно партбюро факультета 
энергетического машиностроения, не 
выделившее до сих пор руководителя 
агитколлектива. Правда, тов. В. А. Вай
нер может сказать, что он сам 26 октя
бря взял на себя руководство агиткол
лективом, не найдя на эту работу дру
гого товарища, но его руководства иикто 
в агитколлективе не ощущает. 

Массовая работа на избирательном 
участке неуклонно улучшается. С 1 ок
тября мы провели пять вечеров для из
бирателей с докладами я концертами 
или кино. Особым интересом пользова
лись доклады о международном положе
нии и отчетные доклады заведующего 
магазином Л̂  3, главврача Лесновской 
поликлиники }Гг 14 с содокладом глав
врача амбулатории института. 

Из слов врачей выяснилось, что ле
чащимся в амбулаторий ЛИИ можно бы

ло бы сберечь большое кепчевтвв часов, 
если бы у нас была открыта лаСораггория! 
однако для нее нет необхо^мого поме
щения и всего-навсего одногв мнкрв-
скопа. Решение этой не&лоаио! проб
лемы устранило бы необходммоет» дву.х 
поездок каждого больного в Лесновскую 
лабораторию за анадизамм. I затем, 
дирекция ЛИИ обещала жзго'ювюь не
которые из апнаратов для э^вий•лечс-
ния силами мастерских яне'вжгут;!—;ур» 
обещание надо выноднмть. 

Следующим видом массовей работы 
являются экскурси. избиратели ужб 
посетили музей города м ьовершпяа 
поездку, носвященную теме: «От вчарого 
Петербурга к новому Лвмняграцу». 

Очень серьезна по «вееиу зяачовш» 
работа среди молодежи. 19 ноября во-
стоялось организационное еобрамне мо
лодежи. Мы ее привлекаем к ак1«внему 
участию в избирательной Бамнапни, а 
также используем для борьбы • ху.та-
ганством. Мы надеемся, "ое > этом 
нам поможет комитет ВЛКСН иетвтута. 

Большую помощь во веей работе на
чинают оказывать нам Iзбирате^в-домо-
хозяйки тов. Б. П. Рахманович, 1й. Д. 
Терещенкова, Тихобаева, Стелярова и 
н ряд других, а также иокво1аольсяая 
организация энергомашжвобтроимьного 
факультета (секретарь юн. Ивадев). 
К нам пришли с факультегга зерошие 
комсомо льцы-аптаторы-ма^вевжва (Ба
каев, Изотов, Падвянц, ПтменнкЛ 
и др.). 

Хорошо работают у нас •• в<«. С. /к 
Масленников, выделенвыЁ в вачестл» 
зав. агитпунктом, не иржстуошл в рабо
те, из-за чего страдает оформлеме уча
стка; К. Т. Тжсенке выауствд в е»тя-
бре только один номер етенво! газеты. 

Нашими основными задачами ш оетав-
пгийся до 24 декабря проиеау»»» вре
менн являются: 

окончание изучения Полеженя о вы
борах в месшыв Советы девутатив тру
дящихся; 

ознакомление избирателей с кандида
тами в депутаты Советов в антнипая 
агитация за них; 

большее привлечение н актнввей ра
боте на избирательной участке самих 
избирателей. 

Мы должны организовать работу тан, 
чтобы в предстоящих выборах опять 
восторжествовал блок коммужнетов и 
беспартийных и чтобы в дальнейшем 
избиратели активно помогали своим из
бранникам. 

М. КЛЕМЕНТЬЕВ, 
доверенный 39-го избирательнт-е 

учаетй 

И с п о л ь з о в а т ь а к т и в 
Парторганизацией института еще в 

августе была выделена из среды рабо
чих ж служащих группа агитаторов в 

составе 15 человек для работы ва из
бирательном участке. С этой группой 
провели несколько занятий (последнее 

из них состоялось 7 сентября) н затем... 
об агитаторах забыли. 

В настоящее время раввервулась 
избирательная кампания. Наиим обще
ственным организациям пора бы вепом-
нить о забытом активе. 

П. А. КОКТЫЛЕВ 

Раз снение ВКВШ 
в связи с поступившими запросами о 

проведении зачетов и экзаменов по 
курсу «Основы марксизма-ленинизма». 
Всесоюзный комитет по делам высшей 
школы разъясняет, что в соответствии 
с п. 2 резолюции Всесоюзного совеща
ния руководителей кафедр марксизма-
ленинизма, утвеожденной ВКВШ, про
верку знаний студептов но пройденной 
части курса нужно проводить в поряд
ке зачета (с вызовом студентов), а 
проверку знаний по всему курсу—в по
рядке экзамена. 

Студенты приема 1939 г. должны 

сдать в течение двух леч неученая 
курса «Оспов марксизма-ленинизма» этзи 
зачета (зачет в конце каждого семе
стра) и один экзамен в конце IV семе
стра. 

Студенты II и других вурвов (вромвг 
выпускных) должны едать экаанены по 
окончании лекционного курса (в колде 
I семестра 1939-40 уч. года), зачет' по 
пройденной на семинарских занятиях 
части курса (в копце текущего учеб
пого года) и экзамен по окончании семи
нарских занятий в конце I семестра бу
дущего учебного года. 



НУЖНО, ЧТОБЫ ДУХ 
20 лет коммунистического интернационала молодежи 

(СТАЛИН) 

Мужественный 
революционный боец 
Орган английской компартии «Дейли 

уоркор» помещает следующий эпизод из 
героической борьбы китайского парода. 

«В палатке японский генерал, китай
ский пяепник и стражник. Перед гене
ралом стоит плецннк. Его мупдир ра-
:*орван, ноги босы. Лицо у него измо
жденное, щеки впали, над лбом повяз
ка. Генерал спрашивает: 

— Сколько тебе лет? — Восемнад
цать. 

— Ерестьянип?—Да. 
— Читать умеешь?—Да. 
— 1^0 научился?—В армии. 
— В 1сакой?—В 8-й. 
— Где штаб вашего полка?:— Мол

чание. 
Генерал улыбается, потом говорит:— 

Ты обучался в Юньнани, правда?— 
Молчание. 

Генерал онять улыбается и спраши
вает:—Ты беден?—Мы вое бедны. 

— Хочешь денег?—Пленник молчит. 

— Я тебя велю расстрелять!—Мол
чание. 

Генерал кивает стражнику: 
— Расстрелять этого комнунпста! 

Пленник ВЫХОДИТ и;? палатки, сопро
вождаемый двумя японскими солдатами 
о винтовкам:и. Когда он наклоняет голо
ву при выходе, на землю капает кровь». 

В 1936 году страшная волна массо
вых арестов прокатилась по Западной 
Белоруссии. - Организации революцион
ной молодежи гибли одна за другой. Йх 
пропаливал провокатор Стрельчук, вы
ступавший па воох процессах свидете
лем обвипенйя. Сергей уже знал, что 
ждет товарищей, преданых Стрельчу-
ком. Он решил уничтожить эту ядови
тую гадину. 

Сделать это было нелегко: дефензива 
бережно охраняла Стрельчука. Тогда 
Сергей явился на процесс революцион
ного студенчества в Вильно и застрелил 
провокатора. 

Из зала суда Сергею удалось вырвать
ся, но на лестнице шпики стали стре-
лятъ в него. В тело Сергея вошли 
4 пули: в шею, в спину, в руку я в бок. 

Лукишская площадь—та самая, где 
был когда-то повешен Кастуоь Кали-

новский,—была запружена толпой. Гром-
кпй процесс, выстрелы в суде, карета 
1-кпрой помощи—все это собрало «десь 
массу народа. Когца Сергея вынесли из 
дверей суда, он собрал остатки оил, 
приподнялся и крикнул: 

—• Да здравствует мировой Октябрь! 

Все думали, что это последние слов» 
революционера. 

Сергей остался жвть. 
(Из статьи «Белостокские октябри", на

писанной о депутате Народного Собрания 
ЗападнсГг Белоруссии тов. С. Притыцком 
и помещенной 7 ноября в „Смене'). 

Недавнее прошлое 
1^емьяп!Н1 Анна Манбрычак расска

зала советскому журналисту, прибыв
шему о Красной Армией в город Ново-
ррудок (Западная Белоруссия). 

— У меня еще не зажили следы по-
.чпцейокой нагайка. Соседка моя Ядвига 
Яовожилков? лежит я сейчас при смер
ти. Три дпя назад она пошла в поме
щичий лес набрать вязанку хворосту, 
чтобы согреть воды н искупать ребен
ка. Ее поймал «осадник» лесничий и при
вел Е наау. Тот предложил выпороть ее, 
а :̂ атем выгнал за околицу и спустил с 
депя собак. Едва живую, всю искусан
ную собаками, ее удалось довести до
мой. (сСмена», 16 сентября). 

Фото •очшлткшса ТАСС 
<чяР>9"-'> у V 

,В. .И. Ленин среди делегатов И1 съезда комсомола в 1920 году (с рис. Васильева) 
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м ы НАПИСАЛИ ПИСЬМО СТУДЕНТАМ 
ЛЬВОВА 

Велика роль МОПР в борьбе угнетен
ных за свое освобождопне. Не один де
сяток революционеров был вырван МА 
тюрем благодаря МОПР. Многие сотии 
женщин и детей получили материаль
ную, а вместе с тем п моральную под
держку в тяжелые для них дви, когда 
их мужья и отцы убивались палачами 
Франко в Испании, японцами в Китае 
и во многих других местах капиталисти
ческого мира. 

Освобождением американского рево
люционера Тома Мунн, негра-револю
ционера Энджело Херндон и многих 
других борцов за счастье народов, было 
вписано немало славных страниц в ме
ждународное рабочее движение. 

Работа МОПР заключается не только 
в сборе членских взносов, но я в ши
роком и повседневном разъяснении :«-
Йач международного кптернационали;*ма 
и в укреплении этого интернациона
лизма. 

Из опыта прошлого известно, что мно

гие работники МОПР нашего института 

занимались только сбором членскнх 

взносов. А на инженерно-экономическом 

факультете до 1939 года даже сборой 

членских взносов не занимались. 

Повойу бюро МОПР инженерно-эконо
мического факультета пришлось присту
пить к работе, но сути дела, начиная 
все с начала. Особое внимание было об
ращено на политике-воспитате л ьнум 
работу среди членов МОПР. Был органи
зован вечер с докладом о междунаро.ц-
ном положении. Вечер прошел о доста
точным успехом. Устроили и выставку, 
которая отображала работу МОПР у пас 
в СССР и в капиталистических странах. 

Перед праздником ХХП годовщины 
Великой Октябрьской революции, по кии-

К А К Я У Ч И Л С Я 
Мне 16 лет, а в своей жизни я еще 

ничего не видел. Родители мои—бедня
ки, да и к тому же еще белоруееы. Ну, 
известно, каким <уваженнен> я поль
зовался среди польских детей. Учиться 
мне пришлось только в начальной шко
де. Ерестьянину-белоруссу двери школ 
были закрыты, а когда я учился в на
чальной школе, то иа родной языке 
нельзя было ни разговаривать, ии петь 
песни. Однажды я ?апел на белорусском 
языке несию, посвященнув) юноше, ао^ 

гибшему от злодейской рукж заклятоге 
врага. За это руководитель школы 
Мейбнер избил меня до крови. 

Тав приходилось учиться детям бод-
иых белоруссов Западной Белоруссии. 

Александр КРИНЬКО 
Деревня Вересков 
1юбса.нской волости, 
Новогрудское воеводство. 

(Газета «Звезда»—орган времен' 
ного управления г. Новогрудок) 

циативе мопровской организации, сту
денты инжен ерно-экономического фа
культета послали цисьмо студентам по
литехнического института гор. Львопл. 
(' каким большим вниманием студепты 
разных национальностей слушали пись
мо, с каким едицодушем они голссо-
валн за его текст! Во многих групи.ич 
чтение письма сопропожда.чось овации-
ми в честь великого Сталииа, в ч(ч гь 
освободительницы пародов Западной 
Украины и Заиадной Белоруссии—на
шей Рабоче-Крестьянской Красной Ар
мии. 

За период с 1\ декабря 1938 года 
собрано около 150 рублей членскмх 
взносов. Около 70 проц. студентов (боу 
I курса) записались в МОПР. 

Отсутствие руководства 'и указаний 
со стороны бюро МОПР ннститута, кото
рого, по всей вероятности, еще нет, 
сильно сказалось на работе—в послед
нее время она ведется нами исключи
тельно по своему усмотрению. 

По плану, разработанному бюро МОП 1̂  
совместно с политмассовым сектором 
профбюро, намечено проведепие доклада 
«Роль МОПР в революционном движе
нии» и организация экскурсий в Петро
павловскую крепость и Дом политкатор
жан. Особое внимание обращено на рост 
организации и на погашение задолжен
ности по членским взносам. 

Интересная и нечетная работа моп
ровской организации недооценивается 
зачастую нашими студентами. Каждый 
нз нас должен быть горд тем, что он 
своим небольшим взносом оказывает по
мощь борцам революции. Групповые 
уполнойоченные должны быть застрель
щиками и инициаторами всей работы на 
факультете. 

С. СТОЛЯР 

они СЛУШНЛИ РНДИО 
ИЗ МОСКВЫ 

Больше месяца пробыл я в Западной 
Белоруссии. Пожалуй, не было в истории 
такой армии, которую встречали бы не 
как разрушающую силу, а как несущу» 
народу освобождение и новую жизнь. 
Приход Красной Армии оказался бы
стрым п неожиданным, в то же время 
долгожданным. 

Что этого дня ждали долгие годы, об 
этом свидетельствуют интерес к жмзнж 
Советского Союза п знание се, несмот
ря на все репрессии со стороны быв
шего польского нравительства. В том 
райопе, где мы остановились, мне нри-
шлось встретиться с комооиольцамн не
легальной организации. У многих из 
них братья были арестованы и не вер
нулись и по сегодпяшпий депь, некото
рые были вынуждены уехать иа Поль
ши. Многие девушки и парни не раз 
были в польской охранке по подозре
нию в участии и содействии нелегаль
ным организациям. 

Я был удивлен, когда на деревенской 
вечеринке услышал советские песни, ко
торые дошли через все кордоны до на
ших зарубежных товарищей. Мне по
казали детекторный приемник, через !М)-
торый за рубеж доходила правда о Со
ветском Союзе. Несмотря на то, что 
приемиик запреща.'ШСь пметь, его уста
навливали тайно в сарае и слушали 
Минск, а иног.'га ловили и Москву. Те
иерь наши радисты наладили ламповый 
приемник упрйвлян»п1его имением. 

В панской Польше все средства бьми 
хоропш для того, чтобы взорвать еди!Г-
ство и организованность молодежи. Вла
сти поощряли гулинкн с пьянством и 
поножовщиной.. ЗУ убийство в драке 
больше 6 месяцев в тюрьме никто ые 
сидел. 

Из-за огромной безработицы молодежь 
не находила применения своему труду 
даже в панско-кулачьей кабале и была 
вынуждена уезжать на летние сельско
хозяйственные работы в Латвию и Эсто
нию. 'Вопросы о работе, об образову-
нни—самые интересные для молодежи. 
На квалифицированную работу в нро-
мышленности или на железной дороге 
белоруееы не могли рассчнтыватъ, а сели 
н удавалось поступить на работу, то 
платй в районах Западной Белоруссии 
была ниже, чем в центре и в Западной 
Польше—проводилась политика нацио
нального угнетённа и вражды. 

Получить образование, хотя бы сред
нее, было невозможно, даж<', тому, нто 
мог бы платить—нужно было быть ка
толиком, иначе все равно исключали 
как неспособного или но другим «удоб
ными причинам. 

И вот теперь этому бесправию моло-
йспн конец. Молодежь Западной Бело
руссии н Западной Украины живет в 
едипой трудовой семье Советского Союза. 

Студент ЛИИ В. РУДЗЕЙШЕВ 

О О о 

Здание Театра рабочей молодежи 
на малой Дмитровке в Москве, 
в которой выступал В. И. Ленин 
ма III ВсеросснНском съезде РКСМ 



комсомольцы, БУДЬТЕ ГОТОВЫ к ТРУДУ и ОБОРОНЕ! 

Л> 

Г. Соловьев 

О о 

ЧЛЕН КОМИТЕТА 
КОМСОМОЛА 

в стены ипститута он вошел скромно, 
81Сзаметно. Первую и вторую сессию на 
первом курсе ЭКора закончил па «отлич-
:но». Отличной учебой он обратил на се
бя внимание факультетских организаций. 
Ему поручают почетную работу пропаган
диста кружка по истории ВКП(б). За это 
дело Георгий Соловьев берется серьез
но и энергично. Подолгу он просижи
вает в парткабинете и дома за кни
гами Ленина, Сталина, за отчетами о 
съездах ВКП(б). 

Вскоре Жору избирают в члены коми
тета ВЛКСМ общетехнического факуль
тета. Здесь оп организует работу по 
улучшению академической учебы. Мно
гие комсомольцы, да и пе только комсо
мольцы, серьезно начинают относиться 
к учебе, тянутся за отличником Со
ловьевым. 

Весеннюю сессию на втором курсе 
Жора заканчивает досрочно, и после это
го его можно видеть каждый день с 
утра до позднего вечера на подпшфном 
избирательном участке. Оп организует 
агитационно-массовую работу, оказывает 
иомощь агитаторам и массовикам, по-
большевистски выполняя поручение, 
данное ему парторганизацией общетех-
Бйческого факультета. Вместе с ним ве
дут работу еще 15 комсомо ль цев-акти
вистов, досрочно сдавших сессию. 

На институтской конференции ВЛКСМ 
Соловьева выбирают в комитет ВЛКСМ 
института. Несмотря на очень большую 
работу, которую он ведет по организа
ции производственно-академической ра
боты в комсомоле, он отлично заканчи
вает учебу на третьем курсе. 

В цифрах побед нашего института в 
•рошлом учебном году—больша-я доля 
труда и усилий Георгия Соловьева. Оа 
требует от дирекции более вниматель
ного отношения к отличникам и ударни
кам учебы, часто беседует с академиче
ским активом факультетов, инструкти
рует секретарей бюро, комсоргов, орга
низует учет и показ результатов сорев
иования. Вместе с комитетом ВЛКСМ 
ЛЙИ он ведет борьбу с лодырями я 
^хвостистами». 

Жора весь в движении. Ои часто бы
вает в группах, в бюро ВЛКСМ, в обще
житии у комсомольцев, на кафедрах и в 
деканатах, в дирекции и парторганиза
циях. Постоянная забота об улучшении 
учебных дел в институте не покидает 
•го. 

Как одного из лучших членов ВЛКСМ 
Выборгский районный комитет ВКП(б) 
принял Соловьева в кандидаты ВКП(б). 
ЙОмс-омольцн любят Жору Соловьева н с 
большим упажеппем относятся к нему. 
Оп этого заслуживает. Таких, как 
Жора, в нашем институт-е много. Й в та-
жи людях—с«ла нашей органнзацин. 

В. ДЕНЕГИИ 

Комсомолец—будущий научный работник 
Осеннее утро 1939 года. В зале фи

зико-технического института идет засе-
дапне семинара группы полупроводни
ков. Докладчик—практикант лаборато
рии выпрямителей, студент У курса 
инженерно-физического факультета Лйй 
Миша Певзнер. 

Уверенно, ясно излагает он содержа
ние большой и сложной статьи Шотки 
о природе выпрямления. Его не сму
щают частые реплики академика А. Ф. 
Иоффе и других участников семинара, 
старающихся уточнить, а иногда и до
полнить идеи автора реферируемой 
статьи. 

Миша принимает живое участие в этнх 
слирическнх отступлениях», ибо уже 
несколько лет является ио мере своих 
сил и возможностей активным «добро-

вольцем> в работах лаборатории выпря
мителей физико-технического института. 

На первых двух курсах он—организа
тор, председатель и самый рьяный ра
ботник студенческого научно-техниче
ского кружка по физике, на старших— 
он почти непрерывно работал в лабора
ториях ЛФТИ. Так Миша Певзнер уто
ляет свою жажду к научной работе, ко
торая не мешает ему быть отличником 
учебы и прекрасным общественником. 

Добросовестный студент, никогда 
ничего пе делающий наобум, стремя
щийся до конца выяснить и понять по
ставленные перед НИИ задачи, Миша 
ко времени окончания института будет 
уже вполне самостоятельным научным 
работником. 

П. ШАРАВСКИЙ 

Физкультурников становится все 
больше и больше 

В конце прошлого учебного года обще
ственность механического факультета 
стала свидетелем полного развала 
физкультурной работы, так как ею ни
кто не руководил. Во всех соревнова
ниях наш факультет терпел поражения 
и занимал одно из последних мест. 

В апреле 1939 года было созвано со
брание физкультурников и было избра
но бюро факул1>тета в составе пяти че
ловек. 

Для увеличения физкультурного ак
тива всю работу на курсах решено было 
проводить через курсовых работников. 
Члены бюро были раскреплены но сек
циям, кроме того, был выделен специ
альный работник по вопросам подготов
ки значкистов ГТО. 

Агитация за физкультуру заключалась 
в постоянных ипформациях на собра
ниях, в выпуске специальных номеров 
сМолнии», в постоянном освещении 
физкультурной работы в факультетской 
печати. Для большего охвата студен
тов физкультурой и повышения интере
са к ней были организованы межкурсо
вые соревнования и развернута работа 
игровых секций. 

Работа но сдаче норм на значок ГТО 
была поставлена на основе правильного 
учета. Для повышения интенсивносл и 
сдачи норм были отведены специальные 
дни, и члены бюро шефствовали над 
отдельными студентами. 

Повышение енортивных результатов 
достигалось благодаря своевременной 
подготовке, систематической тренировке 
к соревнованиям н выявлению новых, 
способных спортсменов. Пользуясь каж
дым спортивным мероприятием, мы уси-

О 

ливали агитацию, привлекая массы «бо-
.Еельщиков». 

Для борьбы с «хвостистами» но физ
культуре бюро прибегло к помощи де
каната. Большое внимание было уделе
но I курсу. Члены бюро просмотрели 
все анкеты вновь поступивших студен
тов, лично переговорили с большинством 
физкультурников, привлекли их к ак
тивной работе в наших секциях. Кро
ме таге была проведена специальная 
беседа с девупЕкамн-физкультурницам;* 
I курса. 

В работе физкультурного бюро боль
шую помощь оказывали бюро КОМСОМОЛУ 
ц старший преподаватель тов. Вечко. 
Тов. Вечко постоянно интересовалась 
пашей работой и помогала отдельным 
членам бюро. Секретарь бюро ВЛКСМ 
чч)в. Резников постоянно контролировал 
вас п инструктировал по отдельным во
просам. 

В результате всего этого в течение 
четырех месяцев 50 человек окончили 
сдачу норм ГТО. В соревнованиях меха
ники заняли несколько хорошвх мест: 
второе по гимнастике, второе но легкой 
атлетике, первое в кроссе им. газеты 
«Индустриальный» и второе по баскет
болу. 

Одновременно повысился интерес к 
физкультуре со стороны основной мас
сы студентов. Так, например, в волей
бол стали играть 20 студенток и 40 сту
дентюв, в баскетбольной секции занима
лось 30 человек и т. д. 

Таким образом за последнее время 
наш факультет вышел на одно из пер
вых мест по физкультурной работе. 

ФЕЛЬДМАН 

О о 
Фото Н. Покргчского 

Коисомояьцы-актнвисты, студенты 303 гр. эвергоиашиностроительного факуль
тета Н. Михалев и И. Шур знакомятся с токарным станком 

ОСУЩЕСТВЯТСЯ 
Новый состав оргбюро Осоавиахима 

факультета промышленного транспорта 
приступил к работе в начале нынепшего 
учебного года. В наследство от старого 
состава оп получил организацию, кото
рая пе проявля.1а никаких !!|1ИИнаков 
жизни. 

Главной задачей нового состава сове
та явилось приведение в порядок осо-
авиахимовского хозяйства и выделение 
организаторов, ибо без этого немыслима 
какая бы то нн была плановая работа. 
Во всех группах были выделевы орга
низаторы и составлены списки значки
стов и членов Осоавиахима. На сегод
няшний депь организация выросла с 86 
до 200 человек. 

Было Обнаружено, чтч> многие сту
денты неполностью сдали нормы на 
ПВХО-1. За истекшие полтора месяца 
64 человека сдали полностью нормы 
ПВХО-1. Большую помощь совету в орга
низации приема норм оказал студент 
372 грунпы тов. Васильев—ннстурунтор 
НВХО.' ' ' 

Сейчас на II и Т курсах норм 
НВХО-1 не сдалп только единицы, но н 
они в ближайшее время заверншт нача
тое дело. 

Во время всесоюзных химических со
ревнований и в период подготовки к 
ним была проведена большая мас^^ово-
раз'ьяснительная и организационная ра
бота, результаты которой не замедлили 
сказаться. Во время первых соревнова
ний факультет получил 15 штрафных 
0Ч1С0В, а при повторных—только одно. 
В походе в противогазах из 150 чело
век участвовало 147, т. с. 98 процентов 
наличного состава студен'1Ч)в. Наш фа
культет занял второе место по инсти-
'̂ уту, уступив первое инжне1шо-эконо-
мическому. 

Учи'швая большую тягу студентов 
к стрелковому делу, мы создали три 
кружка по подгот-овке ворошиловских 
стрелков I ступени. Обучается в них 
25 человек. 

Кроме того 16 вороншловских си-рел-
ков первой ступени пересдают' нормы. 
Работа в этой группе организована так, 
что каждый пов1Х)ривший нормы ВС-1 
выбывает нз нее и заменяется новым 
человеком. Таким образом эта группа, 
меняясь по своему сост^аву, все время 
остается постоянной по чйсле1шостй. 

Большую помощь совету оказали ка-
нйтан группы ВС-1 тов. Николаев и ко
мандиры запаса студенты нашего фа
культета тт. Гришин и Куликов. Кроме 
этого советом направлено 6 человек в 
общеинститутскую команду по подготов
ке ВС-П и два человека, во вновь орга
низующуюся общеинстнтутс-кую стрел
ковую команду. 

• Расширению стрелковой подготовки 
сильно мешает плохая работ'а стрелко
вого тара. Но мы все же надеемся го
товить ворошиловских стрелков нз сдаю
щих нормы ГТО за счет уплотнения су
ществующих команд. 

Сейчас мы мыслим организовать среди 
студентов I курса сдачу норм на значок 
ПВХО-1 и, если позволит тир, создать 
нз студенток первого курса женский 
стрелковый кружок. 

Вся текущая работа совета Осоавиа
хима факультета увязывается с подго
товкой к проведению оборонпого дня в 
таким расчетом, чтобы к оборонному 
дню все студенты факультета были чле
нами Осоавиахима и" сдали нормы на 
ПВХО-1. Кроме того мы мыслим к обо-
рппому дню подготовить 30 человек на 
ВС-1 и 50 человек на ГСО-1. 

Залогом того, что наши планы не ос
танутся на бумаге, а будут воплощены 
в жизнь, является дружная работа со
вета, деловая помощь, оказываемая ему 
военработником бюро ВЛКСМ факульте
та тов. Кручининым и, главное, расту
щая активность и инициатива всех сту
дентов. 

БАбС 



ШАХМАТЫ—ШАШКИ 

VII матч с университетом 
12 ноября состоялся традиционный матч 

ЛИИ—ЛГУ на 100 досках. В результате 
больиюй подготовительной работы, нам 
удалось собрать довольно хороший состав 
команды, особенно по 2-й и 3-й категориям. 
Хуже было с 1-й категорией, хотя и здесь 
удалось привлечь б человек (в прошлом 
году у нас было всего два первокатегор-
ннйа). 
- Несмотря на это, перед началом матча^ 
все мы ждали быстрого и полного пора
жения, так как состав команды ЛГУ ока
зался чрезвычайно сильным, намного силь
нее, чем во всех предыдущих матчах. 
Одних первокатегорников у них было 22, 
вдвое больше, чем в прошлом году. 

Матч начался неудачно для нас. Первы
ми сыграли шашисты (15 досок), и наша 
команда, обычно легко выигрывающая, на 
этот раз проиграла (51/» • 91/а)- Ее не спасло 
даже присутствие единственного на матче 
мастера Веретэ (ГТФ), сделавшего ничью 
на 1-й доске с Казанским (ЛГУ). 

Через два часа после начала стали окан
чиваться шахматные партии Тогда выяс
нилось одно неожиданное обстоятельство. 
Собрав чрезвычайно сильных шахматистов 
иа первых 30—40 досках, ЛГУ на осталь
ных не смог обеспечить достаточно ровно
го состава, и здесь наш перевес стал не
сомненным. 

Вскоре счет матча уже был в нашу поль
зу, а к моменту окончания игры большин
ства шахматистов 3-й категории наше 
преимущество достигло И очков (38-. 27). 

Последними кончали партии шахматисты 
1-й и 2-й категорий, и результат их игры 
решил исход матча. Несмотря на героиче
ское сопротивленц_е нашей команды, пер
вокатегорники ЛГУ (почти все игравшие 
с 2-й категорией) добились большого пе
ревеса и уравняли счет. 

К перерыву результат был 441/2" 441/2-
В результате присуждения отложенных 
партий матч окончился с небольшим преи
муществом ЛГУ. Общий счет 47:53. 

Наша мужская шахматная команда (75 
досок) выиграла со счетом 411/2:381/2-
Женская шахматная команда (5 досок) про
играла со счетом 0:5 . Шашечная команда 
(15 досок) проиграла со счетом 5V2••9V2• 

Мы получили два минуса Несмотря на 
проигрыш матча в целом, результат шах
матистов следует признать совершенно 
удовлетворительным, т. к. команда ЛГУ 
была все же значительно сильнее Проиг
рыш шашистов, вероятно, объясняется их 
нетренированностью. 

Результаты игры по доскам следующие. 
На первых 12 досках мы не выиграли ни 
одной партии. Скибневский — Копылов 
(ЛИИ), игравшие на первой доске, не 
окончили партии, и она была признана 
ничьей. На второй доске Черненко (ЛИИ) 
сделал ничью с Рудневым. Дальше идет 
ряд проигрышей и ничьих (ничьи у Кон
стантинова, Путято, Кудрявцева, Гольд
штейна и Персидского). Только на 13-й 
доске Левбарг (ЛИИ) выиграл у Колоти-
лова, на 14-й доске Будыко выиграл у До-
булевича (ЛГУ), на 17-й доске—Корюзлов 
у Давыдова (ЛГУ), на 18-й доске—Онуф
риев у Моисеенко (ЛГУ). Дальше идут 
опять наши проигрыши. На 20-х-30-х до
сках у нас выиграли всего 5 человек: Ле
вин, Френкель, Быцин, Федорович и Кор
неев-

Начиная с 40-й доски, у нас явное преи
мущество, и на 60-х—70-х досках наша 
команда выиграла почти все партии. 

М. БУДЫКО 

ПОСТАВИТЬ РАБОТУ КЛУБА 
НА НОВЫЕ РЕЛЬСЫ 

ДЕВУШКАМ НАДО 
ТРЕНИРОВАТЬСЯ 
Сбор был назначен в здании историче

ского факультета ЛГУ. 
Нужно отметить, что условия для игры 

скверные. В комнате было шумно и жар
ко, народу было так много, что негде было 
повернуться. Но когда началась игра, 
каждый углубился в свою партию и не за
мечал, что происходило вокруг. 

Матч окончился в пользу ЛГУ. 
Команда ЛГУ уходила, довольная своей 

победой. Наша же команда шла, затаив 
обиду и досаду. Не один из участников 
подумал про себя: „ Ну, и сыграли же 
девчата!". 

Почему проиграли девушки? Прежде 
всего потому, что не имели никакой тре
нировки перед матчем. 

Шевцова имела чистый выигрыш про
тив своей противницы, но упустила пози
цию. Мозгель хорошо разыграла дебют, а 
в конце допустила ряд оплошностей. И 
только я традиционно проиграла Бело
вой (ЛГУ), потому что она, действительно, 
играет сильнее. 

Все это нужно будет учесть, ибо скоро 
будут командные межвузовские соревнова
иия, где придется выставлять и женскую 
команду от нашего института. 

— Да, тов. Мельченко- сказала я себе 
после матча,—-чтобы переиграть Белову, 
надо тебе работать так же, как и твоя 
всегдашняя противница. 

Раиса МЕЛЬЧЕНКО 

Фойе кинотеатра наполнялось медленно, 
члены правления бегали по корпусам, обра
щались ко всем встречным с просьбой 
пойти на клубную конференцию, обещая 
все^блага в будущем и концерт театра 
физической культуры в настоящем. И вот 
после сложных подсчетов присутствующих 
и отсутствующих, сделав скидки на все
возможные „уважительные причины", ре
шили, что кворум есть. Присутствовало 
126 человек, а выбирали по 1 делегату от 
10 членов профсоюза. Как видите, все в 
мнре относительно, не исключая и кворума. 

В 7 часов конференция открылась. В своем 
докладе председатель правления клуба т. Му
стафин отметил, что правление базирова
лось в своей работе на заранее вырабаты
вающихся ежемесячных планах, составляе
мых на основе заявок и планов факуль
тетов и корпусов. Поэтому все мероприя
тия проводились исключительно по факуль
тетскому принципу. Однако культработ
ники факультетов и корпусов очень халат
но относились к составлению планов, по
этому целый ряд мероприятий срывался. 
Так сорвались лекции в VI. корпусе по 
вине тов. Вяцкина, в IV корпусе—по вине 
тов. Голубовского, в V корпусе—по вине 
тов. Генеральниковой. 

Лекции часто бывали недостаточно вы- { 
сококачественны. Мало было лекций в 
помощь изучающим историю ВКП(б). Пра
вление клуба не проверяло как подгото
вляются в корпусах к лекциям и как опо
вещаются студенты. Так же плохо обстоя
ло дело и с организацией вечеров в ин
ституте: онн не были достаточно целе
устремленными и политически насыщен
ными. 

Из поля зрения правления клуба выпали 
два таких участка работы как художест
венная библиотека и киноработа. 

Наконец, останавливаясь на работе ху
дожественной самодеятельности, т. Муста
фин опять-таки отметил целый ряд недо
четов — миниатюрность кружков, увле
чение голым академизмом и почти совер
шенное отсутствие современной тематики. 
Мало показывалась работа самодеятельно
сти, кружки работали изолированно друг 
от друга. 

О о 
Фото Сйпожникоеа 

Участник театрального кружка клу
ба студентов тов. Грудинин (.309 гр. 
энергомаш.) за изучением роли По-
лухрустова из водевиля „Свинарка" 

О о 
Переходя к оценке работы членов пра

вления клуба, т. Мустафин отметил, что | 
хорошо работали тт. Лисицкий и Карасе- | 
ва, плохо—тт. Качуев. Евстафьева и др. | 

Присутствовавшие делегаты, участники 
самодеятельности и актив культработников 
института и клуба подвергли работу пра
вления клуба суровой критике. Чувство
валось, что каждый присутствующий бо
леет душой за деятельность своего клуба. 

Вот первым выходит Саша Мешулом. 
— Товарищи, — говорит Саша, — прежде 

всего надо сказать о том, чего правление 
клуба не делало. Основная работа клуба— 
развертывание художественной самодея
тельности—поставлена очень плохо. Круж
ки малочисленны и порою малодейственны, 
несмотря на хороший состав преподавате
лей. Правление клуба не требовало ог 
культработников, чтобы они вовлекали 
студентов в кружки самодеяте ьности. 
Культработники—сами по себе, самодея
тельность—сама по себе. Это очень ярко 
видно из того, что даже на отчетном кон
церте самодеятельности 29 октября культ
работников почти не было. 

Клуб, увлекаясь платными мероприятия
ми, забросил другие формы работы, а плат
ные мероприятия как, например, вечера 
отдыха, превратились буквально в ком
мерческую лавочку для Гражданки и 
Сосновки студентов на зтих вечерах бы
вает очень мало. 

Сашу на трибуне сменяет т. Израэлит» 
зам. секретаря комитета ВЛКСМ ЛИИ-
Он отмечает, что правление клуба совер
шенно не занималось массовой культурной 
работой. В кружках самодеятельности 
участвует 50 проц. студентов. Самодея
тельность среди студенческой массы не по
пуляризируется. 

Борис Сыпченко, работаюший й кружке 
народных инструментов, критиковал пра
вление за плохое планирование. Кружки 
работают скачкообразно, по воле каждого 
преподавателя, без единого плана. Участ
ники самодеятельности ничем не поощря
ются. 

О о 
Фото Сапожникова 

Активист оркестра народных 
инструментов тов. Виноградов 

О О 

Художественный руководитель клуба 
тов. Байков отметил несколько интересных 
фактов в работе художественной самодея
тельности. В ряде кружков, насчитываю
щих по 15—20 человек, состоит всего 
5—6 студентов, а остальные — это или 
окончившие институт, или, вообще, при
глашенные со стороны (особенно кружки 
симфонический и джаз) Есть ряд препо
давателей, мало заинтересованных в ра
боте своих кружков. Так, руководитель 
хора тов. Ураевский, будучи вторым 
концертмейстером Ленинградского театра 
оперы и балета им. С. М. Кирова, так мало 
заботится о своем кружке, что хор насчи
тывает всего 25 человек, вместо 60—70 
в 1^36 году. 

Коллектив художественного слова также 
насчитывает 5—6 товарищей В институте 
знают из участников самодеятельности 
очень немногих— только тех, которые вы
ступают на всех вечерах и концертах. 

Необходимо подтянуть руководство 
кружков, организовать регулярную про
верку их работы по единому плану, не
обходимо создать, как новую форму само
деятельности, студенческий ансамбль песнн 
и пляски. 

Вот выходит Сеня Соркин. Он заявляет, 
что одной нз самых важных причин пло
хой работы клуба является то, что прав
ление клуба не имело определенных функ
ций Оно подчинялось двум хозяевам — 
директору института и профкому ЛИИ, не 
распоряжалось финансовыми делами; заве
дующий клубом, не будучи членом прав
ления, также не был в непосредственной 
связи с правлением. Далее, комитет ко.мсо-
мола ЛИИ и бюро комсомола факультетов 
совершенно не занимались вопросами худо
жественной самодеятел1,ности, работою 
клуба. 

Прения развернулись самые горячие. 
Звонок председателя тов. Супоницкого то 
и дело предупреждал выступающих о рег
ламенте. 

Выступают участники самодеятельности 
и культактив. Тоня Катецкая отмечает, что 
очень плохо обстоит дело с красными 
уголками в корпусах. Плохое оборудова
ние, мало культинвентаря, патефонные 
пластинки яЗаезжены", радиолы и патефоны 
скрипят. 

Член драмкружка Борис Кудояров ука
зал на невнимание правления клуба к ра
боте драмколлектива. Спектакли идут при 
очень плохих декорациях, на сцене очень 
мало приспособлений для постановок. 

После прений конференция приняла раз
вернутую резолюцию. Признав работу пра
вления клуба неудовлетворительной, кон
ференция дала наказ новому правлению. 

Конференция категорически потребовала 
от профкома ЛИИ н дирекции института 
сосредоточения всей власти в руках прав
ления клуба. 

Ф. МОВШОВИЧ 

Спасибо общественным 
организациям института 

Исключительное внимание, выраженное 
институтом в связи со смертью мужа мо
его, академика Ф. Ю. Левинсон-Лессинга, 
явилось для меня н всей нашей семьи в. 
дни большого горя и тяжелых пережива
ний поддержкой, придававшей бодрость 
и укреплявшей силы. 

Покойный Франц Юльевич очень любил 
б. Политехнический и затем Индустриаль
ный институт, живо интересовался вопро
сами технического образования и всегда 
радовался успехам, которыми богата исто
рия и настоящее института. Поэтому весь
ма лестная оценка деятельности его в-
институте была для меня и нашей семьи 
особенно дорога н трогательна. Участие 
Индустриального института вызывает мо» 
глубокие и сердечные чувства еще и по
тому, что успехи воспитанников этого ин
ститута в деле осуществления идустриали-
зации нашей страны общеизвестны, я Франц 
Юльевич направлял всю свою деятельность-
также на развитие народного хозяйства на
шей родины и советской науки. 

Прошу принять и передать обществен
ным организациям института мою искрен
нюю и глубокую благодарность за сочув
ствие, заботу и внимание, выраженные 
организациями, товарищами и учениками 
Франца Юльевича по б. Политехническому 
и Индустриальному институту. Это участие 
я высоко ценю, и оно меня поддерживает. 

В. ЛЕВИНСОН-ЛЕССИКГ 

РЙСХИТИТЕЛИ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ 

В XI корпусе в некоторых •вщя.х: 
часто перегорают предохранитен • свег 
гаснет. Это происходит из-за т»г#, чтО' 
мпогие студенты включают разного рода 
электрические приборы. Они, еитаясь. 
только 00 своими интересам!, ючтя; 
каждый день заставляют остальных сту
дентов сидеть в темноте. 

Легкая !савалерия механического фа* 
культета 13 ноября обнаружила прмбо-
ры в семнадцати комнатах: у Стрельни
кова (комн. 416), СапожковоИ (юин. 
401), Наумова (хсомн. 404), ЗаеухжноВ 
(комн. 320), Череп (комн. 245), Пткч-
кина (комн. 235), Глухова (воин. 330); 
Иденсон (комн. 216), Лазарева (юмн. 
215), Бекетова, Воркуева, Поляков» 
(комн. 420), Менделеевой, Центер (вомн. 
144), Блинова, Силина, Арефьева (коми» 
141), Красик (комн. 139), НадЕв«на, 
Седорина, Энштейна (комн. 162), Арбмт-
мана, Грингольца и Сурнина (коин. 155) 

Это, конечно, далеко не все раехюштв-
ли электроэнергии, ибо в этот вечер 
многих не было дома, многие к яашеку 
приходу успели выключить приборы 
и спрятать их. 

Мы живем все в одинаковых умо'» 
виях. Действительно, в комнатах бывает 
холодно, и во многих секциях не юправ-
лепо до сих пор паровое отопленще. Это 
ненормально, и дирекция студгородка 
должна немедленно заняться э т и во
просом, ибо чорез месяц будет воздно. 
Виесте с тем мы надеемся, что 1в то
варищи, у которых были обнаружены 
плитки и т. н., понесут за это должюа 
ваказание. 

Легкая кавалерия 
механического факультета 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 

I Доводится до сведения всех 
студентов, нуждающихся в диэ
тическом питании, о том, что 
столовая № 13 (студгородок) 
будет изготовлять диэтические 
блюда. 

Студенты, нуждающиеся в ди-
этпитании, могут получить талоны 
в столовой ежедневно с 15 час. 
3 0 минут до 17 час. 3 0 минут до 
25 ноября у дежурного члена 
столовой комиссии. 

Профком ЛИИ 
Дирекция столовой № 13 

Зам. отв. реоактора А. И. ГУБЛЕР^ 
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